
在上世纪90年代初，市区音像店如雨后春笋般快速扩张，可

在经历了10年左右的成长期后，多数音像店已经黯然关门。这

其中导致传统音像制品销售量下滑的最主要的因素就是网络的

发展。

电脑的普及、网络歌曲下载的流行，让音像市场遭遇了一次

前所未有的“打击”。可以说，网络首当其冲是传统音像店的“克

星”，正是由于它抢走了传统音像制品这块“大蛋糕”，才让传统

音像店生意急速走下坡路。

“现在谁还会到音像店购买音像制品？我都不知道自己有几

年没进音像店消费了。”一名正在挑选动画片的王女士说，要不是

儿子想看《喜羊羊和灰太狼》，怕他长时间对着电脑影响视力，才

想到给他买碟片。她说，如今，随着电脑的普及及一些高科技产

品的面世，想要听什么歌曲、看什么影视剧，只要动动指头敲下键

盘就可以了。相比传统的音像制品，这种方式更加省时省力省

心，根本没必要去购买。

而且近几年，CD和DVD的价格逐渐上涨，一张正版CD的价

格已经高达四五十元，限量、纪念版的DVD要上百元，一张蓝光

光碟甚至高达四五百元，但上市的速度却不及可以免费下载的网

络，后果可想而知。

“以前，MP3、MP4等播放工具的流行，迎合了现代不少年轻

人的需求。一个MP3、MP4甚至可以装几百首歌曲，并且可以随

意增删、随身携带，自然成为年轻消费者的首选。现在，一部手机

就能解决听歌的问题。”郭劲峰拿起手机笑着说道。

“除了网络之外，影院的兴起也是原因之一。一是年轻人喜

欢在影院看大片的效果，而这是普通的家庭影院无法实现的。

二是现在影票也不贵，大家都买得起。”在银行系统工作的程峰

说起自己的看法。

作为合肥音像协会的负责人之一，郭劲峰坦言：“这个行业如

果还用十年前的思路做是肯定不行了，我认为今后的音像店多少

是一个奢侈品消费店，正版CD、精装DVD或BD，还有珍藏版的

一些影音资料。比如发烧碟和蓝光碟，这也有一定的消费群体，

但属小众。”

磁带时期，流行音乐的“启蒙”是邓丽君、刘文正、高凌风、齐

秦等，接下来是谭咏麟、张国荣这批。以前读大学时，都是用磁带

机听音乐，听英语。那时我们自己到学校大门前的音像店去买空

白磁带，回到学校录英语。有时也偷偷用学校的教学机转录歌

曲。那时候听歌听英语都是有代价的，因为磁带是要花钱的，所

以特别珍惜磁带。有时候也和同学互换磁带，

到上世纪90年代中后期，CD开始全面占领音像店货架。刚

出来时CD要卖60多元，属于奢侈品一类。

很喜欢那种感觉，从一堆心爱的CD中挑出一张，捧在手里看

看封面，轻轻地翻开盖子，将CD取出，按下CD机的开仓键，把

CD放进去，关上，美妙的音乐随着按播放键的一瞬演奏起来，或

者在沉寂几秒后爆发。将耳朵凑近，还可以听到CD转动的声

音。一切都是那么真实。

不管是什么明星的磁带或CD，我们都可以在音像店里找到。

上世纪90年代，音像店绝对是个赚钱的行当。

当时，合肥音像零售出租店有上千家。“最多的应属庐阳区，

至少有200多家，像城隍庙、三孝口、六安路、宿州路，一条街上有

数十家。”身为大自然音像有限公司老总、也是合肥音像协会副会

长的郭劲峰说。

当年的音像店，黄金周期间店主几乎每天要进两三次货，是

节日期间最忙碌的老板之一。像家家乐、风行、精彩等一些规模

大的店都是多数合肥人买碟片的必选之地。

“现在，没什么人会去音像店消费，耳熟能详的专业音像店逐

渐变少，甚至连一些卖盗版碟的都没有什么市场。整个音像行业

都进入了低谷。”曾经也是音像店主的肖小马表示，近年来，消费

者对音像制品需求越来越少，都不敢轻易进货，就怕血本无归。

“由于生意惨淡，我的很多音像同行都已改行，苦撑着的只有几家

了。最近在城隍庙飞凤街的那家店主也是我的朋友，他再过不久

打算彻底结束生意，转营其他生意。”

在合肥，现在找音像店比找车位还难。安大北门、三孝口、百

脑汇，这些曾经整天播放着音乐的地方，只看到还有两个不大的

店面还在坚持着，其中，百脑汇附近的蓝雨音像店，除了碟片，货

架上也卖起了别的商品。甚至一些卖盗版碟的小贩，位置也由手

机贴膜的小摊取代。

“如果你逛合肥的夜市，你还会看到碟片的影子。不过，摊主

都是顺带销售的。”郭劲峰说。

曾经的磁带、CD辉煌时代

现在的日渐走向没落

网络已成最大“克星”

现在，你还去音像店买碟

吗？

问了身边的10个人，只有

1个人回答：“偶而去逛逛，但

是也只半年去一次吧。买些

CD，开车的时候听。”其余的9

人，一律摇头。

不知从何时起，曾经将

CD塞进CD机，一遍又一遍

听歌的年代已一去不复返。

曾经在晚饭后和家人一起看

VCD影片的时光也早已成为

记忆。曾经“花开遍地”的音

像店，正在逐渐淡出人们的视

线……

音像店和音像制品，挥别

了盛行一时的“黄金时代”，曾

经在大街小巷随处可见的音

像零售店，也一家一家改行做

了别的生意。

如果说，音像店是个夕阳

产业，我想，百分之百的人都

会同意。

现在的我们，更习惯从网

络上下载音乐，观看影视。

音像店，正和我们挥手说

再见。

张亚琴

音像店：挥一挥衣袖
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随着我国工业化进程的加快，环境污染的

日趋严重，在生活用水中的有机污染和重金属

污染，开始取代微生物污染成为最大危害，饮水

危及不容忽视。水中含有的悬浮固体污染物、

细菌、病毒、硝酸盐、人造有机物、重金属离子等

对人体的危害极大。特别是重金属，很难被排

出，停留在人体内积累到一定程度的时候就容

易突变和致癌。

水的干净是我们追求之一，我国也开始进

入了净水机走进万千家庭的时代。自来水通过

净水机的层层过滤，让自来水便成可直接饮用，

水的污染不再打扰我们的生活。格力十年磨一

剑，在净水机领域投入大量的人力物力，不仅建

立起先进的水质监测实验室，具有近百套国内

水质测行业最先进的仪器，保证产品的品质。

格力净水机保障了我们的生活避免受到水

源污染带来的危害，把身体与健康的水永远联

系在一起。更好的保障了我们饮水问题，对于

水污染也能轻松面对。

格力空调顶级促销：买U雅相当于不花钱
——29日上午9~12点：风雨无阻抢格力，争分夺秒3小时；数量极其有限，敬请提前认筹

动员、动员、再动员！员工开会、合作媒体开会、代理商开会、专卖店开会……
为了将这次“争分夺秒3小时”的活动执行和组织好，安徽格力公司广泛动员，会议一场接

着一场开，不惜人力物力，动员所有能动员的力量。接下来安徽格力还要通过报纸、电视、广播、
网络、户外等多种形式，将格力空调这次顶级促销的消息在更大范围内释放出去，在全省范围内
掀起一个宣传的高潮，让广大老百姓了解活动，参与活动，买到好产品，享受清凉，享受健康。

由于规模太大，力度太大，因此这次活动必须限时限量。据了解，本次活动时间非常短，仅
仅29日上午3个小时。为了保障活动开始后有序销售，安徽格力公司特意设置认筹环节，今天
起安徽区域所有格力空调专卖店开始接受认筹，消费者到店预交500元认筹金，即可拥有周六
上午9~12点优先购买特价机的资格。如在活动期间没有购买到称心如意的空调，500元认筹金
可在7月1日之后全额退还。由于此次活动力度超强，活动机型数量有限，敬请提前认筹。

随着格力在变频空调市场份额的不断提

升，一批格力经典的变频空调如U系列、I系

列、睡梦宝系列已经被市场充分认可，并且深

入人心，成为格力变频销售主力军。其中，格

力U雅变频空调更是经典代表，作为格力U

系列变频空调中的佼佼者，格力U雅可谓系

出名门，相对U酷和U铂来说，U雅更为时尚

典雅，在格力终端销售中也一直位列前茅。

U雅出色外观纤细身段，配置1赫兹强

力引擎，辅以7档可调风速和21分贝超静

音，可以全方位呵护用户的身心健康。即

便是在春秋空调稍显不忙碌的季节，一款

时尚经典的U雅变频空调也是您卧室不可

或缺的点缀。如果您选定U雅，那一定要

等到本周六出手。

幸福有U雅，清凉一夏天

格力提醒您：关注饮水健康


